

## ABSTRAK

**KARTIKA ASTARIE.** 2019. Penataan Desa Wisata Berdasarkan Potensi Lokal Di Desa Pangkal Jaya Kecamatan Nanggung Kabupaten Bogor. Tugas Akhir, Program Studi Perencanaan Wilayah dan Kota Fakultas Teknik Universitas Pakuan. Pembimbing: (1) Indarti Komala Dewi, (2) Ichwan Arief.

Pembangunan pada sektor pariwisata merupakan salah satu bagian dari pembangunan nasional yang bertujuan untuk pengembangan suatu daerah. Kecamatan Nanggung Kabupaten Bogor menjadikan peluang sebuah desa di desa Pangkal Jaya untuk dijadikan menjadi sebuah Desa Wisata yang dibentuk untuk mengetahui potensi yang dimiliki masyarakat agar dapat berperan sebagai pelaku langsung dalam upaya meningkatkan kesiapan dan kepedulian dalam menyikapi potensi pariwisata atau lokasi daya tarik wisata. Tujuan penelitian ini adalah mengidentifikasi kondisi eksisting Desa Pangkal Jaya Kecamatan Nanggung Kabupaten Bogor, mengidentifikasi potensi yang dimiliki masyarakat lokal dalam mengembangkan desa wisata untuk mendukung suatu kawasan wisata, menginventarisasi peluang pemberdayaan masyarakat yang ada di Desa Pangkal Jaya, membuat rencana tata letak Desa Wisata Pangkal Jaya. Metode penelitian yang dilakukan antara lain observasi lapangan, dokumentasi, penyebaran kuesioner, wawancara, survey instansi serta studi literatur. Metode analisis yang digunakan ialah metode deskriptif dan analisis tapak. Hasil penelitian yang telah dilaksanakan menghasilkan kondisi eksisting Desa Pangkal Jaya Kecamatan Nanggung dilihat dari segi fisik, sosial dan ekonomi. Potensi lokal Desa berupa danau bernama Situ Saat yang berada di Kampung Wangun Serta dan area persawahan terasering yang berada di Kampung Sibentang. Pelatihan dan pemberdayaan sumber daya manusia Desa Pangkal Jaya yaitu berupa pelatihan pengelolaan Desa Wisata, pelatihan *standart operating procedure*, pelatihan *outbond*, pelatihan kepedulian, pelatihan wirausaha, *Homestay* rumah penduduk, pelatihan seni dan budaya. Konsep penataan Desa Wisata Pangkal Jaya menerapkan prinsip *of the people* dan *of the materials*.

Kata Kunci : Desa Wisata, Pemberdayaan Masyarakat, Konsep Penataan Desa